

Département de Licence
Fiche descriptive de cours

Niveau	Licence 2
Mention(s)	
Diplôme	Licence
Parcours	
Semestre	Semestre 1
Intitulé	Droit administratif général
Volume horaire	
Enseignant	Jean-Charles Rotoullié
Code Apogée	
Descriptif	<u>Objectifs :</u> Comprenant l'ensemble des règles spéciales régissant l'activité administrative, le droit administratif – présenté à tort comme poussiéreux ou complexe – est omniprésent dans notre vie quotidienne (ramassage de déchets dans les rues, délivrance de soins médicaux dans un hôpital, interdiction d'une manifestation, etc.). L'objectif du cours de droit administratif du premier semestre est donc de faire découvrir aux étudiants ce corpus juridique largement jurisprudentiel et dont l'intérêt général constitue la finalité. <u>Particularités pédagogiques :</u> aucune <u>Résumé du cours :</u> Après une introduction dédiée à l'origine et à la définition du droit administratif, le cours dispensé au premier semestre vise à étudier les acteurs du droit administratif (Administration, juge, administrés), le principe de légalité qui structure l'action administrative (sources internes, sources supranationales et limites au principe de légalité) ainsi que l'un des moyens de l'action administrative : l'acte administratif unilatéral. Le plan retenu est donc le suivant : Partie I – Les acteurs du droit administratif Partie II – Le cadre juridique de l'action administrative : le principe de légalité Partie III – Les moyens de l'action administrative Chapitre 1 – L'acte administratif unilatéral <u>Indications bibliographiques :</u> - M. Long, P. Weil, G. Braibant, P. Delvolvé et B. Genevois, <i>Les grands arrêts de la jurisprudence administrative</i> (dit « GAJA »), Dalloz. <u>Manuels :</u>

	- G. Dumont, J. Sirinelli, <i>Droit administratif</i>, Dalloz, Hypercours. - P.-L. Frier, J. Petit, <i>Droit administratif</i>, LGDJ, Précis Domat - P. Gonod, <i>Droit administratif</i>, Dalloz, Mémento. - B. Plessix, <i>Droit administratif général</i>, LexisNexis, Manuel - J. Waline, G. Eckert, E. Muller, <i>Droit administratif</i>, Dalloz, Précis <u>Reviews :</u> - <i>Actualité juridique – Droit administratif</i> (AJDA – Dalloz) - <i>Revue du droit public</i> (RDP – Lextenso) - <i>Revue Droit administratif</i> (Dr. adm. – LexisNexis) - <i>Revue française de droit administratif</i> (RFDA – Dalloz) - <i>Semaine juridique – édition Administrations et collectivités territoriales</i> (JCP A - LexisNexis)
Descriptif en anglais pour les cours ouverts aux étudiants en échange	Objectives: Administrative law encompasses the full body of special rules governing administrative activity. Although it is sometimes mistakenly regarded as outdated or overly complex, administrative law is an integral part of everyday life (waste collection in the streets, the provision of medical care in public hospitals, the prohibition of public demonstrations, etc.). The objective of the first-semester Administrative Law course is therefore to introduce students to this largely case law-based body of legal rules, whose fundamental purpose is the pursuit of the public interest. Teaching Features: None. Course Overview: Following an introduction devoted to the origins and definition of administrative law, the first-semester course examines the main actors of administrative law (the Administration, the administrative courts, and individuals), the principle of legality that governs administrative action (domestic sources, supranational sources, and limitations on the principle of legality), and one of the principal instruments of administrative action: the unilateral administrative act. The course is structured as follows: Part I – The Actors of Administrative Law Part II – The Legal Framework of Administrative Action: The Principle of Legality Part III – The Instruments of Administrative Action Chapter 1 – The Unilateral Administrative Act Recommended Reading: Casebook:

- M. Long, P. Weil, G. Braibant, P. Delvolvé, and B. Genevois, *Les grands arrêts de la jurisprudence administrative* ("GAJA"), Dalloz.

Textbooks:

- G. Dumont and J. Sirinelli, *Droit administratif*, Dalloz, Hypercours.
- P.-L. Frier and J. Petit, *Droit administratif*, LGDJ, Précis Domat.
- P. Gonod, *Droit administratif*, Dalloz, Mémento.
- B. Plessix, *Droit administratif général*, LexisNexis, Manuel.
- J. Waline, G. Eckert, and E. Muller, *Droit administratif*, Dalloz, Précis.

Journals:

- *Actualité juridique – Droit administratif* (AJDA – Dalloz)
- *Revue du droit public* (RDP – Lextenso)
- *Revue Droit administratif* (Dr. adm. – LexisNexis)
- *Revue française de droit administratif* (RFDA – Dalloz)
- *La Semaine juridique – Administrations et collectivités territoriales* (JCP A – LexisNexis)